



Perpétuer la Mémoire de la Résistance et de la Déportation Etre Vigilants  
Transmettre aux nouvelles générations

# Résister

# Aujourd'hui

Bulletin d'informations n° 83

ASSOCIATION CRÉÉE EN 1994

JANVIER 2025

## Exigeons le règlement pacifique des conflits et Mobilisons-nous pour la démocratie !

Même si l'essentiel de ce bulletin est consacré en grande partie à nos 30 ans célébrés le 23 novembre dernier, et à la montée du RN et des idées d'extrême-droite partout en Europe et dans le Monde, l'actualité fait que nous ne pouvons pas ne pas évoquer les conflits actuels et notamment en Ukraine et au Moyen-Orient qui s'éternisent inexorablement. L'ordre mondial fondé sur les droits humains est menacé. Nous condamnons la multiplication des conflits armés, du terrorisme et les violations massives des droits humains à travers le monde dont sont victimes les Ukrainiens, les Palestiniens, les Israéliens, les Libanais, les Syriens, les Kurdes, les Soudanais, les Ethiopiens, les Congolais et combien d'autres...

Il y a un an dans notre motion finale nous écrivions sur l'Ukraine :

«Après deux ans de guerre en Ukraine, des voix convergent pour appeler la Russie à respecter la Charte de l'O.N.U. et le droit international, ce que Résister Aujourd'hui a demandé depuis février 2022. »

Et sur le conflit israélo-palestinien, nous affirmions :

« Après le massacre ignominieux de civils israéliens par le Hamas le 7 octobre 2023 et les représailles génocidaires du pouvoir de Netanyahu dont le peuple palestinien est victime à Gaza, il est primordial de trouver rapidement une solution politique, de cesser le feu et de libérer tous les otages israéliens et prisonniers palestiniens afin d'éviter l'embrassement de cette région martyrisée depuis des décennies ».

Aujourd'hui, l'embrassement de cette région est partiellement suspendu par un Cessez-le-Feu qui arrive après 15 mois de guerre, plus de 1200 israéliens assassinés et plus de 48000 morts gazaouis, Gaza totalement dévasté et la solution pacifique de 2 états encore trop lointaine.

Nous soutenons toutes les solutions pour arriver à une paix durable en soutenant toutes les bonnes volontés (collectifs, associations...) qui peuvent aider à arriver à une paix durable partout dans le monde, dans ces deux conflits et ailleurs.

Ce n'est pas la montée des idées et des partis d'extrême-droite en France et en Europe qui aidera à plus de sérénité pour arriver à cette paix. Et ce n'est pas le soutien d'Elon Musk (bras droit de Donald Trump) au parti néo-nazi AFD (Alternative pour l'Allemagne) pour les élections législatives du 23 février qui va nous rassurer.

En 2025, nous vous proposons de continuer le combat à nos côtés. Le Rassemblement National est beaucoup plus dangereux qu'il apparaît par son programme actuel. L'extrême droite se nourrit de la désespérance sociale, le R.N. exploite les peurs et la misère et donne dans la démagogie à grand scoops de slogans simplistes. Derrière ces slogans il ya un programme dont les travailleurs privés d'emploi seraient les premières victimes.

Il y a incompatibilité entre le vote R.N. et les valeurs de partage de solidarité de fraternité. L'histoire l'a montré c'est toujours avec les inégalités, la misère les injustices que l'extrême droite fait son lit seule la mobilisation la démocratie le courage politique, la réponse aux aspirations de la majorité des français peuvent la faire reculer.

En France, le R.N. est un risque majeur pour la démocratie et le progrès social.

Démystifions Marine le Pen, Bardella, Marion Maréchal et Zemmour, ils nous mentent.

**Serge Vial**



Photo de l'espoir prise sur internet

### A retenir pour notre association

**01 février 2025** : Assemblée Générale à Marseille

**8 février 2025** : Conférence Palestine, Liban, quelle humanité ? à Aix

### Sommaire

**Page 1** : La Paix avant tout pour 2025 ?

**Page 2 à 7** : Les 30 ans de RA

**Page 8 à 10** : Notre actualité / Nos actions de août à décembre 2024 - Actualités

**Page 11** : Bulletin d'adhésion 2025

**Page 12**: Comité de parrainage

CE BULLETIN VOUS INTÉRESSE, TRANSFÉREZ-LE A VOS AMIS ET COLLÈGUES  
DIFFUSEZ-LE AUTOUR DE VOUS, COMMANDEZ-EN 5, 10, 20 OU PLUS

## LES 30 ANS DE RA

## Intervention de Michel Vial président fondateur

On m'a demandé de parler de mon expérience durant 21 ans. Il est difficile de le faire sans parler d'aujourd'hui et de la raison d'être de notre association.

Je ferai donc les deux.

Depuis 1994, quelques souvenirs me reviennent.

Je n'en évoquerai que quelques uns.

□ En 1995, le comité d'action de la Résistance dont nous étions membres, se réunissait au Sénat comme chaque année. Dans mon intervention je stigmatisais l'arrogance du Front National de Jean-Marie Le Pen et le danger que cela représentait pour notre démocratie.

Je fus hué par quelques membres de l'assemblée. A la suspension de séance j'étais désabusé, carrément KO.

Deux femmes s'approchèrent de moi, c'était Geneviève De Gaulle et Lucie Aubrac, elles me félicitèrent en me disant que ces quelques individus étaient proches du F.N. et qu'ils ne représentaient qu'eux-mêmes.

En fin de journée le général Allibert, résistant de l'Air, président en exercice du CAR me rassura en me disant qu'on avait besoin des nouvelles générations pour contrer ceux qui visent à dénaturer l'esprit et les vraies valeurs de la Résistance.

### Je me sentais réconforté pour continuer avec encore plus de forces.

□ En 1995 toujours

Le 21 février, le jeune Ibrahim Ali 17 ans est assassiné par des colleurs d'affiches du F.N.

Nous créons immédiatement avec la fédération Comorienne un collectif. 50 associations, mouvements, syndicats et partis nous rejoignent.

SOS Racisme, le Mrap et les Cadets de la Résistance décident de se porter parties civiles. L'assassin est condamné à 15 ans de réclusion.

Le 27 février à l'appel du collectif plus de 20 000 personnes manifestent leur colère et leur soutien à la communauté comorienne.

Sous forme de provocation Le Pen affirme que ce n'était qu'une balle qui a ricoché et annonce sa venue sur Marseille le 2 avril.

Le collectif réagit et spontanément à notre appel + de 3000 personnes se réunissent sur le Vieux port.

Le maire Robert Vigouroux, refuse une salle au leader du FN et interdit au parti d'extrême droite de dresser un chapiteau sur un espace public de la ville.

Le Pen se retranche dans une propriété privée d'Aix.

### L'unité a encore gagnée.

□ En 2001, nous étions reçus par la Mairie de Bruxelles pour la création du FAFE le Front Antifasciste Européen en présence de délégations, belge, allemande, autrichienne, italienne et espagnole.

La France était représentée par l'ARAC et par les Cadets de la Résistance.

L'adjointe au bourgmestre nous alerta sur la montée du parti d'extrême droite flamand, le Vlaams Blok en nous demandant d'être attentifs dans nos propres pays car cela peut arriver comme une trainée de poudre.

### Et elle avait raison, l'année d'après, 2002, nous assistions à l'affront Le Pen au second tour des présidentielles.

En 2012 nous invitons Stéphane Hessel à l'Université populaire du Théâtre Toursky. Je passe un week-end à la montagne, mon téléphone sonne alors que je suis sur les pistes.

Au bout du fil Stéphane Hessel qui s'excuse de ne pouvoir répondre à notre invitation mais que Christiane son épouse le représentera.

Il parla longuement insistant sur l'importance d'une association comme la nôtre, dénonçant la politique actuelle envers les immigrés, refusant cette société où l'on remet en cause les acquis du Conseil National de la Résistance.

Je pense qu'il me garda près de 20 minutes au téléphone. Je lui demandais s'il envisageait d'écrire à nouveau après son **Indignez-vous**. Du tac au tac il me dit : son titre sera **Résister Aujourd'hui**.

Mais quelques mois après, en février 2013, il nous quitta.

En 2015 nous reçurent Christiane Hessel au Toursky sur le thème :

« On démantèle le programme du Conseil National de la Résistance »

### Ce soutien de Stéphane Hessel et de son épouse nous conforte dans notre détermination.

30 ans déjà que nous luttons avec nos forces pour perpétuer la mémoire de ceux qui ont résisté en 1940 45 contre l'invasion nazie jusqu'au sacrifice suprême pour beaucoup d'entre eux.

30 ans déjà que nous perpétuons la mémoire de ceux qui ont connu les camps d'extermination qu'ils soient Juifs, Résistants, Tziganes, Homosexuels

30 ans déjà que nous dénonçons tous les actes et paroles racistes ou antisémites.

Forte de notre unicité, Résister Aujourd'hui est l'héritière du CNR, parrainée dès 1994 par d'anciens résistants et déportés de toutes tendances de Lucie Aubrac à Jacques Chaban-Delmas ou de Geneviève De Gaulle à Georges Guingouin sans oublier le père Jean Cardonnel et combien d'autres parmi lesquels le petit-neveu d'Emmanuel d'Astier de la Vigerie, Geoffroy ici présent.

... / ....

## LES 30 ANS DE RA (suite)

### Intervention de Michel Vial président fondateur (suite et fin)

Comme le déclarait Gramsci, philosophe italien :

« le vieux monde se meurt, le nouveau monde tarde à apparaître et dans ce clair obscur, surgissent les monstres » **Nous y sommes aujourd'hui,**

Jamais depuis 1945, nous avons connu un tel processus de déstructuration et de fascisation submergeant le monde.

Il est de notre responsabilité collective d'assurer un avenir meilleur pour les générations actuelles et futures. Restons conscients de l'impérieuse nécessité de stigmatiser et de lutter contre toutes ces apologues renaissantes car les démons du passé sont prêts à reprendre le dessus et nous écraser si nous sommes divisés sur l'essentiel.

L'unité dans la diversité est en effet possible et surtout indispensable.

Rappelons nous, en 2015, l'appel des anciens résistants sur le plateau de Glières.

« Il est nécessaire, indispensable et urgent que l'ensemble des forces vives de la nation s'insurgent pacifiquement. »

A nous, aujourd'hui, de nous insurger et de résister le plus efficacement possible.

Nous avons à la fois la particularité et la lourde responsabilité de porter et défendre un héritage de la Résistance encore partagé par la plupart des français de droite comme de gauche. **Sachons ne pas gâcher cet atout fort.** Continuons de demander aux politiques de se prononcer à nos côtés, notamment aux responsables du centre et de la droite car ils peuvent constituer "le maillon faible" dans la situation actuelle.

N'oublions pas qu'une des principales leçons de l'histoire c'est en effet que le fascisme ne peut arriver au

## LES 30 ANS DE RA (suite)

### Intervention de Catherine Piat présidente de 2015 à 2019

30 ans  
 30 ans à militer, à manifester, à informer, à défendre nos valeurs et à dénoncer les mensonges de l'extrême-droite,  
 30 ans à commémorer pour rappeler le sens de l'Histoire pour que personne n'oublie  
 30 ans à interpeler les politiques ,  
 30 ans à rédiger des pétitions, à monter des conférences, à participer à des actions avec d'autres associations pour repousser les idées nau-séabondes de l'extrême-droite  
 30 ans portés par des hommes et des femmes aux valeurs humanistes sans failles mais qui peinent aujourd'hui à recruter auprès des nouvelles générations.....ce qui interroge car , quand on voit où nous en sommes aujourd'hui, il y a de quoi s'inquiéter : des politiques montent au créneau car la justice pourrait condamner Marine Le Pen à 5 ans d'ingébilite pour escroquerie !  
 Ce serait aux Français de décider de son sort par les urnes et non à la Justice de faire son travail !  
 Bonjour la séparation des pouvoirs , bonjour la dérive démocratique et bonjour la trumpinisation de la société !

Je m'interroge souvent sur le paradoxe de nos associations : plus on dénonce leurs mensonges, leur violence et leurs escroqueries, plus ils obtiennent de voix.....mais ne rien faire est impensable n'est ce pas ?

J'ai «personnellement adhéré à RA et y suis très attachée car je suis fille et petite-fille de résistants déportés à Dachau : j'ai souvent entendu mon père dire : « j'ai eu faim, j'ai eu froid, j'étais un unter-mensch »

Comme ces réfugiés qui affluent en France , après un long périple douloureux, dangereux , après avoir subi des atrocités, après des viols et des tortures.

RA , comme une trentaine d'autres associations du territoire a tout de suite réagi pour les accueillir, les sortir de la rue , leur redonner l'espoir qu'un monde meilleur est possible et pour tenir nos engagements signés lors de la Convention de Genève de 1951

C'était en 2015 lors de la guerre en Syrie, et le Collectif (Collectif Agir pour les réfugiés en Pays d'aix) a déjà pu accueillir plus de 550 demandeurs d'asile des hommes, des femmes et des familles entières venues de partout.

Le Collectif c'est plus de 200 bénévoles intermittents et des donateurs qui permettent que ces DA (demandeurs d'asile) puissent dormir sous un toit, apprendre le français, se faire suivre médicalement, préparer leur dossier de demande d'asile dans de bonnes conditions mais aussi participer à des actions culturelles pour faciliter leur intégration dans la société.

Mais comme toutes les associations aujourd'hui, les finances manquent régulièrement, les bénévoles s'essouffent et ont du mal à renouveler les anciens, les lois se durcissent et les populistes montent au créneau : l'avenir s'assombrit et vous qui êtes là savez combien il est essentiel de maintenir le devoir de mémoire, de sortir la jeunesse actuelle de ce monde individualiste et consumériste, de sortir de nos zones de confort et surtout d'ouvrir les yeux car le monde bouge et nos Démocraties sont en danger ,

Oui, j'ai bien conscience que mon propos n'est pas très réjouissant mais je perçois un virus plus fort que le Covid et qui souffle partout : celui de la peur, peur de l'autre, peur de celle ou celui qui est différent. Nous avons besoin de rallumer les lumières et de retrouver des impacteurs de courage, plus précisément et clairement exprimé des gens qui portent haut et fort les valeurs des Droits de l'Homme .

Les membres de RA font partie de ces gens là : soutenez les, venez gonfler leur rang, parlez en autour de vous avant que leur combat ne soit noyé par un négationnisme délétère et une acculturation dominante . Que l'injonction du « PLUS JAMAIS CA » perdure dans l'esprit de toutes et de tous

Il en va de notre responsabilité collective.....

**Catherine Piat**



**Résister Aujourd'Hui** rappelle ici son adhésion à ce Collectif d'aide aux Réfugiés, composé de plus de 30 associations, principalement dans la région d'Aix en Provence et pays d'Aigues.

Pour en savoir plus, vous pouvez aller sur leur site : <https://collectifagir.com/> ou nous demander de recevoir leurs publications.

## LES 30 ANS DE RA (suite)

### Intervention de Geoffroy d'Astier de la Vigerie membre du Comité de Parrainage

Après avoir écouté "La Complainte du Partisan" écrite par son oncle et interprétée par lui, Geoffroy nous parle du "*Combattant de la Résistance et de la Liberté (1940-1944)*" qu'était son oncle Emmanuel à travers le livre, préfacé par Raymond Aubrac, qu'il a écrit pour retracer la vie d'Emmanuel et de sa famille.

Ci-après le résumé de la couverture :

« Au lendemain de la signature de l'armistice franco-allemand du 22 juin 1940, Emmanuel d'Astier de la Vigerie décide de continuer le combat en organisant l'opposition au régime de Vichy, avec la fondation de *La Dernière Colonne*, à laquelle s'associent des résistants de la première heure notamment Lucie et Raymond Aubrac, ce dernier ayant écrit la préface du livre.

En mai 1941, sous le pseudonyme de Bernard, Emmanuel fonde *Libération* qui devient l'un des plus importants mouvements de résistance de la zone libre. Premier chef de la résistance intérieure à se rallier au général de Gaulle, il effectue plusieurs voyages à Londres. Familier de Jean Moulin, il participe avec lui à l'unification des trois grands mouvements clandestins (*Libération, Combat et Franc-Tireur*) puis à la création du Conseil National de la Résistance. En novembre 1943, il rejoint à Alger le général de Gaulle qui le nomme commissaire à l'intérieur dans le Comité français de libération nationale. C'est à ce titre qu'il négocie avec Winston Churchill l'armement de la Résistance française.



Ce livre dresse le portrait d'un homme hors du commun que la guerre a fait naître à lui-même révélant également les liens fraternels qui unissaient les résistants. Il a poursuivi sa vie comme député de gauche, écrivain, ami du Général de Gaulle, même si leurs idées étaient souvent divergentes. »

Geoffroy a aussi évoqué les 2 frères d'Emmanuel, (cf chapitre *Une famille de Compagnons de la Libération* page 12), François et Henri.

« François, mon grand-père, adjoint du Général de Gaulle à Londres, portait le titre de commandant en chef des Forces françaises libres ; Henri, frère de mon grand-père, un des principaux artisans du débarquement allié en Afrique du Nord, était commissaire adjoint à l'Intérieur dans le gouvernement formé par l'amiral Darlan et chef de toute la police. »

Geoffroy est titulaire d'une maîtrise de lettres et a consacré plusieurs années à étudier l'histoire de la Résistance et a écrit de nombreux articles sur l'action de sa famille durant la Seconde Guerre

### Résumé des 30 ans (Serge Vial)

Serge a exposé les grandes dates des 30 ans dont les principales rappelées ici (1) :

**9 avril 1994** : assemblée constitutive à Salon (13) à l'initiative d'anciens résistants dont Vial Raymond qui avait écrit 1 an auparavant : Il est grand temps d'enrayer cette Lepénisation des esprits » alors que le FN faisait 12 à 14%

**2 avril 1995** : Rassemblement au Vieux Port Marseille (plus de 3000 personnes) contre la venue de Le Pen à Marseille - Allocution de Michel Vial, président des Cadets de la Résistance au nom du Collectif "Ibrahim Ali" (52 associations, mouvements, syndicats et partis).

**5 mai 2001** : Réunion du Front AntiFasciste Européen à Bruxelles

Intervention

de Michel

Vial au nom

de "Résister

Aujourd'hui"

Michel Vial

évoque la

situation en

France : mal-

gré ses divi-

sions, l'extrê-

me droite

conserve ses bastions : Orange 60% au 1er tour...

**14 mars 2004** : Appel des Vétérans de la Résistance, en présence d'une délégation de Résister Aujourd'hui

Au moment où nous voyons remis en cause le socle des conquêtes sociales de la Libération..

Signataires : Lucie et Raymond Aubrac, Stéphane Hessel.....

**25 novembre 2009** : Conférence de presse au Théâtre Toursky à Marseille

Soutien à Richard Martin et son théâtre pour la défense de la culture.

**18 avril 2010** : Inauguration de la Stèle-Mémorial du Camp de Lambesc (13) érigée par notre association soutenue par la municipalité

**14 juin 2010** : Déclaration pour le respect de la mémoire de la Résistance et de Jean Moulin dont la statue érigée à Salon de Provence a été profanée.

**18 décembre 2010** : Appel à s'indigner aux côtés de Stéphane Hessel pour la défense des valeurs du C.N.R.

**21 mai 2011** : Message de Stéphane Hessel à "Résister Aujourd'hui" pour saluer les amis du Théâtre Toursky qui, dès l'automne 2009, ont su s'indigner, s'engager et résister aux côtés de Richard Martin qui a fait la grève de la faim pendant 13 jours.

**10 septembre 2012** : Inauguration du Site-Mémorial du Camp des Milles - Aix en Provence.

**20 octobre 2013** : Hommage initié par Anna Wexler et Irène Itkine à l'Alcazar Marseille à la mémoire de la coopérative "Le Fruit mordu" créée en 1940 à Marseille pour fournir des emplois à près de 200 réfugiés, artistes, intellectuels, juifs que les lois de Vichy avaient exclus du travail.

**19 mars 2014** : Conférence-débat à l'I.E.P. d'Aix en Provence  
Intervention de Michel Vial au nom de « Résister Aujourd'hui » : resituer, au nom de Résister Aujourd'hui la problématique de l'extrême droite.  
.. /..



## LES 30 ANS DE RA (suite)

### Résumé des 30 ans (suite et fin)

**20 septembre 2015** : Appel national du Camp des Milles (Aix en Provence 13) : L'Histoire alerte le présent Veillons sur les valeurs de la République Pas une voix pour les candidats du racisme et de l'antisémitisme ! ...

**Octobre 2015** : adhésion de Résister Aujourd'hui au Collectif AGIR pour les réfugiés en pays d'Aix

**24 novembre 2015** : Les Femmes d'Hier et d'Aujourd'hui en Résistance, l'association "Résister Aujourd'hui" place les femmes au cœur de sa grande soirée-débat annuelle au théâtre Toursky.

**18 mars 2016** : INDIGNONS-NOUS aux côtés de Stéphane Hessel Pour défendre les acquis du programme du CNR ...

**11 juin 2016** : « J'ai rêvé d'un autre monde : les jeunes s'expriment » Au parc de Valabre (Gardanne), Résister Aujourd'hui a invité plusieurs jeunes de sensibilité différente (associations, partis politiques, candidats au CNRD) sur le thème « Que signifie pour vous, le verbe Résister ? »

**13 janvier 2017** : Assez de surenchères xénophobes, Solidarité avec les migrant-e-s\_Rassemblement devant l'hôtel de région Manifestation devant le Conseil Régional lors des Vœux à la Presse de Christian ESTROSI, Président de la Région PACA après son accord avec le FN....une trentaine de signataires (associations, syndicats):

**25 février 2017** : Sur les traces de Louise Michel A la Verrière de la Méjanas à Aix « Résister Aujourd'hui », la Ligue des Droits de l'Homme d'Aix-en-Provence, le Cercle Condorcet et les Amis de la Méjanas, avaient convié le public aixois, à revenir sur les traces de Louise Michel. Dans un après-midi de réflexion, environs trois-cents personnes ont répondu à cet appel ...

**24 mars 2018** : « Contre le bastion social » Devant des centaines de personnes, discours de Catherine Piat sur le Vieux-Port à Marseille : « Marseille a toujours été un BASTION DE LA RESISTANCE quand il a fallu nous défendre contre ceux qui prônait la supériorité de la race blanche et la haine de l'autre. Aujourd'hui on voit se répandre en France, comme des métastases, des Bastions gérés par une droite extrême, par des groupes du G.U.D et d'Action Française, par des gens qui revendiquent la préférence nationale comme si « le Français de souche », terme créé par l'extrême droite, existait !.....

**13 octobre 2018** : « Fascismes et Intégrismes Religieux » Conférence organisée par Résister Aujourd'hui au Camp des Milles avec Ghaleb Bencheikh qui a animé entre 2000 et 2019 l'émission « Islam » sur France 2.

**01 juillet 2019** Encore la mémoire bafouée dans la nuit du 29 au 30 juin 2019 ! Monument Mémorial de St Anne Lambesc (13) : douze plaques en fonte portant le nom de 132 héros de la Résistance ont été dérobées.

**26 septembre 2020** : Respectons les droits humains des migrants Résister Aujourd'hui vient de signer une pétition appelant la Commission européenne à mettre un terme aux mauvais traitements infligés aux migrants en Grèce. Des incendies ont détruit l'un des plus grands camps de réfugiés d'Europe à Moria, en Grèce, et laissé 13 000 personnes sans abri. L'UE doit respecter tous les droits humains

**25 août 2021** : Pour l'autodétermination du Peuple Afghan Résister Aujourd'hui exprime son effroi devant le retour des extrémistes en Afghanistan. Les Talibans ayant la voie libre ont pris le pouvoir et comme dans tout régime totalitaire et obscurantiste, les femmes, celles qui donnent la vie, vont en être les premières victimes, enfermées, mariées de force, violées, partagées. ...

**17 mars 2022** : « Signes - été 1944 -

Hommage de la jeunesse à la Résistance » En partenariat avec l'association Les Amis du Musée de la Résistance en Ligne (MUREL) en Provence-Alpes-Côte d'Azur, Résister Aujourd'hui a participé à la projection-débat du film réalisé en 2019 sur l'histoire des 38 fusillés...

**4 mars 2023** : « Résister en Eure-et-Loir »

Projection du film en présence du réalisateur Albert Hude, membre de notre Conseil d'Administration et Président du CEDREL (Centre d'Etudes et de Documentation sur la Résistance en Eure-et-Loir)

**03 février 2024** : Motion finale AG 2024 Les membres de « Résister Aujourd'hui », réunis lors d'une assemblée générale à Martigues (13) expriment une grande inquiétude et lancent un cri d'alarme devant le risque de généralisation des conflits en Ukraine et à Gaza notamment.....:

**07 mai 2024** : Le 9 juin 2024 aux "élections européennes" nous voterons contre Jordan Bardella et Marion Maréchal Le Pen car ce sont des dangers pour la France et l'Europe.

- un extrait de la chanson récente de Gauvain Sers "Si tu voyais grand-mère..." une résistance par les mots justes de Gauvain Sers contre le retour de la haine.

Si tu voyais grand-mère  
Qu'on est fait comme des rats  
Tu dirais à grand-père  
Que la France de Ferrat  
De Jaurès et d'Hugo  
S'effiloche chaque matin  
Celle qui r'vient au galop  
C'est la France de Pétain  
Si grand-mère tu voyais  
Les commémorations  
On se dit « plus jamais »  
On répète « attention »  
Sûr qu'on aime nos héros  
Du passé, en revanche  
On leur plante un couteau  
Dans les urnes le dimanche

.....

- Fin de l'exposé par cette photo montage qui résume la résistance d'hier et d'aujourd'hui.



(1) Power point de 34 diapositives disponible à la demande

## LES 30 ANS DE RA (suite et fin)

### Remerciements à la Compagnie « Terre Contraire »

Remarquable interprétation de la pièce «Looking for Hanus» par la Compagnie «Terre Contraire» en hommage à Hanus Hachenburg, poète mort à l'âge de 14 ans à Auschwitz-Birkenau et qui a laissé des poèmes et une pièce de théâtre.



Souhaitons à Cécile, Hervé, Arnaud et Cyril de pouvoir la jouer prochainement dans sa totalité et nous y serons.



### Disparitions

L'autrice **Christiane Hessel-Charby**, veuve de Stéphane Hessel, s'est éteinte à l'âge de 97 ans. Elle était jusqu'alors présidente de l'association « Les Enfants, le Jeu, l'Éducation », une antenne palestinienne de l'organisation « la Voix de l'enfant ». Très attachée à la cause palestinienne, elle est également l'autrice de l'ouvrage « Gaza j'écris ton nom », paru en 2011.

**Madeleine Riffaud** engagée dans la Résistance au sein d'un groupe de Francs-tireurs et partisans (FTP) à l'âge de 100 ans. Avant d'être une journaliste, correspondante de guerre au Vietnam et en Algérie et une poétesse reconnue, elle fut une figure emblématique de la résistance à l'occupant nazi.

### Message de PEAEA-DSE Mouvement anti-fasciste grec à l'occasion du 30ème anniversaire de l'association Résister Aujourd'hui

Chers amis,

Nous vous souhaitons beaucoup de succès pour les célébrations du 30ème anniversaire de votre association. Malheureusement, nous n'avons pas pu être physiquement présents avec vous.

Actuellement, alors que les guerres impérialistes s'intensifient en Ukraine et au Moyen-Orient, que nous sommes dans une période de préparation à la guerre, que les dépenses de guerre dans le monde entier ont atteint des sommets sans précédent et que le danger d'une généralisation de la guerre est visible, toute initiative en faveur de l'organisation du peuple est vitale.

Nous sommes d'accord avec votre remarque sur la nécessité de la vigilance et de la combativité, mais aussi de l'intensification de la lutte de nos associations avec le peuple contre ceux qui font les guerres. Au cours de la Seconde Guerre mondiale, les peuples ont vaincu la féroce machine de guerre nazie avec leur lutte de résistance grandiose pour la libération, en se basant sur leur force, sur leur lutte organisée. De même, les peuples doivent aujourd'hui intervenir de manière dynamique dans les développements et donner une issue à la guerre.

Nous contribuons de toutes nos forces à la lutte pour des changements radicaux de la corrélation des forces.

Notre position est toujours du bon côté de l'histoire, du côté des peuples.

La présidente.....Panagiota Mitsea

La secrétaire générale.....Stayroula Stamelou

### A lire

**Résister** de Salomé Saqué

L'extrême droite est aux portes du pouvoir. Dans les urnes comme dans les esprits, ses thèmes, son narratif et son vocabulaire s'imposent. Il est encore temps d'inverser cette tendance, à condition de comprendre les rouages de cette progression et de réagir rapidement.

**Bleuette, 1945** de Madeleine Riffaud. C'est en cet hiver glacial de 45 qu'elle rédigea à partir d'une voix l'histoire d'une combattante de l'armée de l'ombre.

**Histoire et mémoires du maquis de Rohantic de 1944 à nos jours** de Pierrig Landrein.

## NOTRE ACTUALITE / NOS ACTIONS (Août à Décembre 2024)

### 27 août 2024 : 80 ans le la libération de Marseille

Au pied de Notre Dame de La Garde, lieu d'affrontement des nazis et des tirailleurs algériens, le Maire de Marseille, Benoit Payan, rend un hommage fort à toutes les vies perdues lors de ces combats. "Il y a 80 ans, dans un chaos de corps brisés, dans la fumée des combats, dans la poussière des destructions, Marseille était libérée" rappelle la Secrétaire d'Etat auprès du Ministre des Armées, Patricia Miralès. C'est devant le char Jeanne d'Arc, place du Colonel Edon, que la cérémonie a commencé. L'émotion était forte lorsque le 1er régiment des tirailleurs entonne le chant des Africains. Benoit Payan et Patricia Miralès déposent leurs gerbes avant que la Marseillaise ne résonne : " Le prix de notre liberté, c'est celui de leur sang, c'est celui de leur sacrifice", dira Benoit Payan.

Le 1er régiment des tirailleurs se dirige en tête au pied de Notre Dame de La Garde, symbole de tous les tirailleurs algériens, de ces Tabors et de ces Goumiers marocains, des britanniques et américains qui ont libéré Marseille. Le gros bourdon de Notre Dame accompagne cette montée vers le chapiteau, ce qui est fort émouvant. La chorale du Conservatoire Pierre Barbizet entonne le « chant des marais », composé par des communistes allemands. Ensuite Benoit Payan reprend la parole en insistant sur le fait que " Marseille a perdu ses enfants parce que Pétain a préféré vendre la France plutôt que de la défendre ; elle a perdu ses enfants juifs, communistes, socialistes, gaullistes, tziganes, elle a perdu ses enfants résistants, mais elle a combattu sans relâche, sans ambages, avec la force du devoir". Le chant des partisans résonne alors que l'insigne du Grand Officier de la Légion d'Honneur va être remis à notre Marseillaise, rescapée d'Auschwitz, Denise Toros-Marter, qui, sans relâche, perpétue la mémoire des victimes de la Shoah". « Plus jamais ça », répète-t-elle. « Mais hélas devant tous ces conflits, au Moyen Orient, en Ukraine, etc., nous devons poursuivre notre quête de la paix et accepter de vivre ensemble avec nos différences et grâce à nos différences ».

Toute l'assemblée, élus, militaires, dignitaires religieux, responsables associatifs, invités, ont respecté la minute de silence demandée par Mme Toros-Marter pour les victimes des terroristes, pour ceux qui se battent afin que le monde reste libre de toute emprise idéologique et pernicieuse. Des jeunes filles ont lu des témoignages émouvants et de jolis poèmes. Cela était très touchant. Benoit Payan a rappelé "le courage de ces combattants venus de tous pays, et quand renaissent les massacres en Arménie, à Gaza, dans les Kibboutz, en Ukraine, nous avons le devoir, devant l' Histoire, de ne jamais céder. Nous devons résister à la haine." La Secrétaire d'Etat insiste sur le rôle de la Résistance, ainsi que sur le combat et le courage des tirailleurs Zouaves et Goumiers, car sans eux le débarquement en Provence n'aurait pas été possible. Le chant des partisans a clôturé cette commémoration qui a suscité beaucoup d'émotion.



Photo de France 3 prise sur Internet

**Danièle et Jean-Paul Roulant**

### 17 septembre 2024 : Inauguration Ecole Denise Toros -Marter à Marseille

Dénomination de l'Ecole du Vallon- Regny  
Ce mardi 17 septembre 2024, Mr le Maire de Marseille Benoit Payan nous a donné rendez-vous pour une cérémonie exceptionnelle : que le nom de Mme Denise Toros-Marter (notre trésor national dit Mr le Maire) soit donné à une école élémentaire de Marseille.

Dans le hall très clair de l'école sont affichés de grands tableaux avec des photos relatant la vie et le testament de « la rescapée de la Shoah ». Dans la cour de l'école, un joli groupe d'enfants attendait patiemment que les personnalités se placent : entre autres le Recteur de l'académie, le grand rabbin de Marseille, le grand rabbin de France. Il se tourne vers Mme Denise Toros-Marter pour lui dire qu'elle est un livre d'histoire vivante et que les enfants doivent être fiers de sa présence, qu'à travers elle la foi en l'humanité reste vivace. « Tous nos espoirs vont vers cette jeunesse qui joue, reflète la joie, mais a besoin d'une guide et le témoignage qu'ils entendent ce jour se conclut ; rester debout

Mr le Maire s'adresse aux enfants, directement : cette dame, dit-il, Grand Officier de la Légion d'Honneur, reflète le fait que nous sommes tous le fruit d'une histoire, nous sommes les héritiers de cette histoire et nous ne devons pas oublier, car oublier c'est recommencer et nous ne devons surtout pas recommencer.

Mme Denise Toros-Marter qui s'est levée (ce qui est très rare) pour être face aux enfants, insiste sur le fait que l'école et donc les enfants, sont les gardiens de la mémoire. Elle, elle transmet car ses camarades dans les camps disaient " si tu reviens raconte, fais vivre notre histoire, car nous devons continuer à exister ». Ne pas transmettre, c'est les trahir !!! Elle reprend : « il faut lutter contre la haine, le savoir est plus grand que l'obscurantisme, accepter les différences de religions, de cultures, d'origines, de couleur de peau...C'est être les défenseurs de la paix, de l'humanité, de la liberté..... Restons humbles mais dignes. Souvenez-vous, nous l'avons échappé belle, ne laissons pas l'histoire bégayer, elle a détruit ma famille, ma jeunesse,



Photo La Marseillaise 20240918

alors réagissons contre la prolifération des thèmes négationnistes portés par des Mr Faurisson, Le Pen etc. Vous êtes l'avenir de la France, de l'Europe... ».

La clôture de cette célébration s'est réalisée par l'enlèvement du voile cachant la plaque portant le nom de l'école par Mme Toros-Marter et Mr le Maire, en même temps.

Les enfants ont enfin pu se lever et courir vers elle, à l'étouffer.

**Danièle et Jean-Paul Roulant**

## ACTUALITES

### Le R.N. s'empare de la ville de Rognac (13)

La démission de la maire de Rognac Sylvie Miceli-Houdais a provoqué une municipale partielle avec une multitude de listes laissant la porte béante à l'extrême-droite qui était à l'affût. Depuis 1997, avec la victoire de Catherine Mégret à Vitrolles, le FN devenu RN, n'avait plus été à la tête d'une commune dans les Bouches-du-Rhône. Le 24 novembre dernier, avec 38.24% des suffrages, Christophe Gonzalez, Rassemblement national, est élu maire de Rognac. C'est un affront pour notre démocratie. L'ignorance de l'histoire et de la réalité du R.N. aujourd'hui, amènent de nombreux français à accepter ce parti beaucoup plus dangereux qu'il apparaît.

**Quelques explications sont nécessaires, ne serait-ce que pour les nouvelles générations :**

La création du Front national devenu Rassemblement National, s'est faite sous les auspices du mouvement Ordre nouveau (mouvement de jeunes néo-fascistes) il y a cinquante deux ans.

On voit Jean-Marie Le Pen et Pierre Bousquet, ancien Waffen SS, apposer leurs signatures au bas du document préfectoral attestant la création de ce parti. Parmi ses co-fondateurs on retrouve d'anciens soldats affiliés à l'armée allemande du IIIe Reich et des miliciens pétainistes.

#### Qu'est-ce que la Waffen SS ?

C'est une armée internationale créée par Himmler, composée d'unités belges wallonnes et flamandes, scandinaves et françaises. Elle regroupait en 1944 près de 70 000 soldats d'origine étrangère soit 70% de ses effectifs.

Ses membres étaient connus pour être les soldats "politiques" de Hitler, fanatiques.

#### Qu'était la Milice Pétainiste ?

créée par le régime de Vichy le 20 janvier 1943. Constituée d'environ 30 000 membres cette organisation paramilitaire a pour mission principale de lutter contre les mouvements « terroristes » de la Résistance.

#### Qui est réellement Marine Le Pen ?

Se différencie t'elle de son père plusieurs fois jugé et condamné pour apologie de crime de guerre, contestation de crimes contre l'humanité, provocation à la haine, à la discrimination et à la violence raciale, injures publiques ou violences ?

En 2006, présidente du Front National, elle pose sur une photo en compagnie de deux figures de la scène néo-nazie lyonnaise.

En 2011, elle pose cette fois avec l'ancien SS Franz Shonhuber, ancien membre des jeunesses hitlériennes, titulaire de la Croix de Guerre Nazie.

En 2012 elle participe à un bal des corporations estudiantines à Vienne présentées dans la presse comme proches de néo-nazis, "interdites aux juifs et aux femmes". Au cours de son voyage, elle rencontre Heinz-Christian Strache, chef du Parti de la liberté, extrême-droite autrichienne, (FPÖ), et Martin Graf, idéologue et membre du FPÖ. En fait, elle n'a jamais renié le passé de son parti.

Et plus récemment, en 2024 elle participe à Madrid à une grand-messe brune, sous l'égide de Vox, l'extrême droite espagnole, en présence de Javier Milei, le président argentin, Giorgia Meloni, la présidente du Conseil italien, Victor Orban le premier ministre hongrois et l'ex-premier ministre polonais Mateusz Morawiecki,

#### Elle ne serait pas d'extrême droite !!!!!

Aujourd'hui comme hier, l'extrême droite se nourrit de la désespérance sociale, exploite les peurs et la misère et donne dans la démagogie à grand scoops de slogans simplistes.

Le concept de la préférence nationale, qui est la base du programme du RN, est contraire aux principes républicains d'égalité, de fraternité et de solidarité.

Nous dénonçons les dangers bien réels de l'idéologie de l'extrême droite. A celles et ceux qui pensent qu'en politique, 'on a tout essayé', 'tous pareils', nous disons que le Rassemblement National n'est pas la solution à leur déception.

L'histoire l'a montré, c'est toujours avec les inégalités, la misère, les injustices que l'extrême droite fait son lit. Seulement la mobilisation de tous les démocrates peut les faire reculer.

L'heure n'est pas aux lamentations mais à l'action et à la mobilisation.

Nous sommes déterminés à ne pas laisser l'extrême droite s'implanter dans nos communes en 2026.

Nous voulons participer à la création d'un large front républicain en préconisant l'écoute de nos concitoyens et la dénonciation des falsificateurs de l'histoire.

#### Unissons-nous contre la montée insidieuse des extrêmes droites

Michel Vial

## ACTUALITES (suite et fin)

### Du discours RN à la réalité

Mais derrière ces slogans simplistes évoqués en page précédente, il y a un programme dont les immigrés et les travailleurs privés d'emploi seraient les premières victimes.

Ils n'ont pas conscience que sans eux, sans ces étrangers, l'économie s'écroule.

Mais au fait que votent-ils les députés RN à l'assemblée nationale ?

Voir ci-dessous ce que le Collectif aixois contre les idées d'extrême-droite a diffusé :

### — L'EXTRÊME DROITE EST LE PIRE ENNEMI DES SALARIÉ.E.S —

LES ACTES ET LES VOTES DU RASSEMBLEMENT NATIONAL VONT À L'ENCONTRE DES LUTTES POUR LES SALAIRES, L'EMPLOI ET S'ACCOMMODENT DE L'AUSTÉRITÉ POUR LES CLASSES POPULAIRES.

Son programme ne dit RIEN sur la condition des femmes et l'égalité des salaires.

RIEN sur la santé, la liberté de la presse, l'indépendance de la justice, les libertés syndicales.

RIEN sur l'école pour tous et la précarité de certaines familles...

PAR CONTRE, LE RASSEMBLEMENT NATIONAL VOTE :

- CONTRE la mise en place d'un salaire minimum en Europe.
  - CONTRE la responsabilité des multinationales.
  - CONTRE la gratuité des fournitures scolaires.
  - CONTRE le blocage des prix des produits de première nécessité.
  - CONTRE la taxation des yachts et des jets privés.
  - CONTRE l'augmentation du SMIC.
  - CONTRE la rénovation thermique des bâtiments ou les projets de protection de la nature.
  - Etc...
- C'EST CELA LA VÉRITÉ.**

NE NOUS LAISSONS PAS DUPER PAR DES PROPOS QUI NOUS DIVISENT ALORS QUE NOUS AVONS BESOIN DE RASSEMBLEMENT POUR COMBATTRE LES ATTAQUES DU GOUVERNEMENT CONTRE NOS CONDITIONS DE VIE.

Aix Solidarité, Arac Lambesc et canton, ASTI, ATMF, ATTAC, CFDT, CGT, Droits et occis aux droits, Ensemble !, Europe Écologie Les Verts, FSJ, Gauche Écosocialiste, Génération Écologie, Génération S, La Cimade, La Jeune Garde Aix-Marseille, La France Insoumise, La Libre pensée, Les Dicoconomistes, Les Jeunes Écologistes, LDH (Ligue des Droits de l'Homme), Parti Communiste Français, Parti Occitan, Place Publique 13, Parti Socialiste, Résister aujourd'hui.

### Une armée d'influenceurs post-fascistes pourrissent la toile

En quelques années seulement, les idées et les mots de l'extrême droite se sont imposés dans le débat public et la société, mais aussi à l'Assemblée nationale.

En 2017, le Front National avait 8 députés, le RN en a aujourd'hui 141 si on compte leurs alliés... On pense souvent au rôle des médias dans cette ascension. Mais internet a aussi sa part de responsabilité si les idées racistes et anti-progressistes d'extrême droite sont devenues un courant dominant.



C'est le constat de Pierre Plottu et Maxime Macé journalistes spécialisés dans la couverture de l'extrême droite qui enquêtent depuis 10 ans sur cette mouvance. Pour les deux journalistes, l'extrême droite est en train de gagner la bataille culturelle sur internet grâce à tout un écosystème : la facho-sphère et ses adeptes qui œuvrent depuis plus de 20 ans. Leur but : séduire hors du cadre de la politique traditionnelle. Tout est bon pour parler de politique et véhiculer des idées nauséabondes sur les réseaux sociaux.

En France, les contenus de la facho-sphère comptent des millions de vues sur les réseaux et leurs idées se répandent jusque dans les médias, notamment ceux de Bolloré... Les stratégies des influenceurs marchent tellement bien que certains leaders politiques comme Jordan Bardella les imitent pour avoir l'air plus "sympathiques".

Comment en est-on arrivé là ? Combien de vues sur les réseaux sociaux se transforment en voix pour le Rassemblement national ? Comment résister face à cette bataille culturelle menée par l'extrême droite ?

Il est urgent de réagir avant les prochaines échéances électorales. Nous y travaillons et avons besoin de vos analyses de vos propositions d'actions mais aussi de votre soutien moral et financier.

**La rédaction**

### A voir ou revoir

**Histoires de la Résistance et de la Déportation** - mai 2024 - de Jacques Klajnberg - Association de Défense des Valeurs de la Résistance (ADVR)

**Le travail allemand** de Jean-Pierre Vedel (2006) - ADVR

**Conversations avec Léon Landini** de Salim Lamrani : biographie du jeune résistant Léon Landini, des Francs-Tireurs et Partisans de la Main d'œuvre Immigrée (FTP-MOI), dont les parents ont fui le régime de Mussolini



# Résister Aujourd'hui

Perpétuer la mémoire de la Résistance et de la Déportation. Être vigilants  
Transmettre aux nouvelles générations

Le 29 janvier 2025

## Comité de parrainage

Lucie AUBRAC +

G. d'ASTIER de la VIGERIE

Dominique BAUDIS +

Colonel R. BONNEVILLE +

Père Jean CARDONNEL +

Jacques CHABAN DELMAS +

Mme Marie-José CHOMBART DE  
LAUWE

Max FISCHER

Vice Amiral François  
FLOHIC

Mme Geneviève de GAULLE-  
ANTHONIOZ +

Charles GINESY +

Maurice GLEIZE +

Serge GODARD

Georges GUINGOUIN +

Jacques JULLIARD +

Edmond LECLANCHE +

Général Jacques LECUYER +

Paul LOMBARD +

Jean MATTEOLI +

Louis PHILIBERT +

Pierre SUDREAU +

Mme Raymonde TILLON +

Madame, Monsieur, cher(e) ami(e),

Nous vous adressons notre nouveau bulletin d'infos et nous espérons que vous en apprécierez le contenu, nous sommes attentifs à vos remarques et suggestions. Si vous partagez les buts de notre association et nos analyses, nous serions heureux de vous compter parmi nos adhérents ou nos soutiens, nous avons besoin de l'aide morale et financière du plus grand nombre.

*(Bulletin d'adhésion et (ou) de soutien au verso)*

Un simple mot ou courriel de votre part, une proposition d'article retiendront toute notre attention mais votre adhésion sera toujours d'un grand réconfort dans cette période tourmentée où nous défendons, pas à pas, l'esprit et les valeurs de la Résistance et des Droits de l'Homme contre celles et ceux qui prônent une idéologie d'intolérance et d'exclusion soutenus tacitement par une partie grandissante de la classe politique et par des citoyens désorientés de plus en plus nombreux.

Vous pouvez bien entendu, dupliquer ce bulletin, si vous le souhaitez, afin de faire connaître notre association au plus grand nombre

*(Bibliothèques, maisons des associations, etc.)*

Nous pouvons vous faire parvenir à domicile la version électronique de nos prochains bulletins, il suffit de nous communiquer votre e-mail.

Par ailleurs, vous pouvez nous communiquer les adresses postales ou e-mails de vos connaissances afin que nous leur adressions un bulletin.

Bonne lecture

« Résister Aujourd'hui »

Noms et adresses de vos connaissances (famille, amis, collègues, voisins)

.....  
.....  
.....  
.....  
.....  
.....  
.....  
.....  
.....  
.....

Siège national : Cité des Associations, BL 403, 93, la Canebière 13001 Marseille 06.07.36.93.01

Facebook : [www.facebook.com/ResisterAujourdhui1994](http://www.facebook.com/ResisterAujourdhui1994)

Instagram : [www.instagram.com/resister\\_aujourd'hui/](http://www.instagram.com/resister_aujourd'hui/)

Blog : [www.resistonsaujourd'hui.blogspot.com/](http://www.resistonsaujourd'hui.blogspot.com/)

Site : .....[www.resisteraujourd'hui.fr](http://www.resisteraujourd'hui.fr)

Mail : .....[resister@resisteraujourd'hui.com](mailto:resister@resisteraujourd'hui.com)

CE BULLETIN VOUS INTÉRESSE, TRANSFÉREZ-LE A VOS AMIS ET COLLÈGUES  
DIFFUSEZ-LE AUTOUR DE VOUS, COMMANDEZ-EN 5, 10, 20 OU PLUS